

visite du site de l'ancien camp de concentration de Natzweiler-Struthof

Le camp de Natzweiler-Struthof est l'unique camp de concentration nazi installé sur le territoire français à l'époque où l'Alsace était annexée par l'Allemagne. 52.000 déportés y ont été internés. 22.000 y ont perdu la vie.

Pour terminer le week-end, visite du camp de concentration de Struthof/Natzweiler. Un moment saisissant dans les pas des déportés résistants et de l'Histoire... Une matinée forte en émotion qui contribue au devoir de mémoire de nos jeunes.



En 1940, l'Allemagne annexe l'Alsace et la Moselle. Albert Speer, l'architecte d'Hitler découvre du granit rose à Natzweiler. Les nazis vont y construire un camp de concentration pour y extraire la roche. Il sera construit au lieu-dit Struthof, un ancien lieu de vacances d'hiver.



Le taux de mortalité au camp de Natzweiler-Struthof y était élevé, à cause des températures, pouvant aller jusqu'à 25 degrés, de la brutalité excessive des SS qui gèrent le camp, du manque de nourriture, du travail jusqu'à l'épuisement... mais aussi des exactions ou des expérimentations médicales menées sur certains détenus.



De 1941 à 1945, 52 000 prisonniers de 30 nationalités différentes, y sont déportés. L'industrie allemande y puisait de la main d'œuvre pour ses usines qu'elle exploitait jusqu'à épuisement. Il a aussi été le lieu d'expériences médicales mortelles sur les humains.



En bas du camp se trouvait une chambre à gaz qui servait surtout à tuer des Juifs. Ces meurtres étaient demandés par August Hirt, un «scientifique» nazi qui se livrait à des expérimentations mortelles sur les détenus. Il souhaitait former une collection de squelettes et de crânes de la «race» juive, «collection» qui a été retrouvée à la faculté de Strasbourg et dont 86 corps ont pu être identifiés en 2003...

